
В каких словах в названии букв 
допущена ошибка:

• Конец – ка,  о,  эн,  е,  цэ.

• хлеб -     хэ,  эль,  е,  бэ.

• чашка – че,  а,  ша,  ка,  а.



хлебушек

хлебец

хлебный

Подбери однокоренные слова

хлеб



Хлеб – всему голова.

Худ обед, когда хлеба нет.

Хлебушко – калачу дедушка.

В народе о хлебе говорят



А знаешь ли ты?



Хлеб ? завод



Соединительные гласные

о е
после 

твёрдых 
согласных

после мягких 
согласных, 

шипящих и Ц



Хлеб ? заводХлебозавод



1. Прочитай (произнеси) слово.
2. Убедись, что оно сложное. Найди корни и 
подбери к каждому однокоренные слова.
3. Посмотри, на какой согласный звук 
оканчивается первый корень. 
Если на твёрдый –пиши О. Если на мягкий 
или шипящий – Е.
4. Запиши слово.
5. Проверь написание: выдели 
корни, подчеркни соединительную 
гласную.

Алгоритм проверки написания:



Физминутка 



Ядовитый гриб

Мухомор

Ловушка для мышей

Мышеловка

Замени сложным словом
Жилет, который защищает солдата от пуль, как броня.

Бронежилет

Машина для удаления пыли путём 
засасывания её струёй воздуха.

Пылесос



водопад камнепад

снегопад звездопадПАД

Почему  так говорят?



скалолаз

водолаз

ЛАЗ

Почему так говорят?



вездеход пароход

луноход ХОД

Почему так говорят?



кофеварка скороварка

пароварка

ВАР

Почему так говорят?



самолёт

самокат самовар

САМ

Почему так говорят?



Попробуй сам

ЛЕС ВОД



Я узнал(а),
что…

Я
 могу…

Я 
умею …



СПАСИБО 
    ЗА 
РАБОТУ!


